

Se lever pour la liberté et la jeunesse : non aux reculs démocratiques et budgétaires

Alors que les libertés fondamentales sont de plus en plus fragilisées et que les associations voient leurs moyens se réduire, la société civile s'alarme. La Ligue de l'Enseignement, aux côtés de plus de 32 organisations nationales associatives et syndicales, et avec la Plateforme interassociative pour le Service Civique, tire la sonnette d'alarme : notre démocratie, nos libertés et nos jeunes sont en danger.

Un climat démocratique inquiétant

Dans un contexte où les contre-pouvoirs sont affaiblis, où la presse, les intellectuels et les acteurs culturels sont attaqués, la résistance citoyenne devient un devoir moral et civique. Face à la montée d'un autoritarisme décomplexé, en France comme ailleurs, nous appelons à la mobilisation de toutes les forces démocratiques — associations, syndicats, artistes, éducateurs, citoyens — pour défendre la liberté, l'égalité, la fraternité et la dignité humaine.

Le Service Civique menacé : un coup porté à la jeunesse et à la solidarité

Depuis 2010, plus d'un demi-million de jeunes se sont engagé·es dans des missions d'intérêt général, au service de la solidarité, de l'éducation, de la culture, de l'écologie et de la santé. Ce trésor démocratique est aujourd'hui menacé par des arbitrages budgétaires à courte vue : gel des missions, baisse des financements, précarisation des jeunes volontaires. Affaiblir les associations et les jeunes engagé·es, c'est affaiblir la société tout entière.

Un appel à l'unité et à la mobilisation

Les associations sont des espaces puissants de transformation sociale. Elles offrent du pouvoir d'agir, construisent des solutions concrètes, renforcent les liens entre les citoyen·nes et incarnent chaque jour les valeurs républicaines. Elles sont un remède à la crise démocratique que nous traversons et méritent reconnaissance et soutien, non mépris ni coupes budgétaires.

Nous appelons :

- Les citoyennes et citoyens à se mobiliser pour défendre la démocratie, la solidarité et les droits fondamentaux.
- Les parlementaires et décideurs publics à refuser tout affaiblissement du Service Civique et du tissu associatif.
- Les jeunes, bénévoles et élu·es à rejoindre la mobilisation du 11 octobre aux côtés du Mouvement associatif.

Résister, c'est construire l'avenir

La résistance pacifique et la solidarité citoyenne ne visent pas à diviser, mais à reconstruire ensemble une société libre, juste et fraternelle. Aucun régime autoritaire, aucune politique de court terme ne peut résister durablement à la détermination d'un peuple uni.

Plus d'informations : www.1001territoirespourlafraternite.org/communiquer

Yves POUZAINT
Président de la Ligue de l'enseignement – FAL 44

Maurice BERTHIAU
Vice Président délégué à la citoyenneté et la vie associative